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COMUNE DI SERRAVALLE 

Commissione della Gestione 
 

 
 

Rapporto di maggioranza sul Messaggio Municipale n. 3 del 26 

ottobre 2021 (risol. n. 573) 

Conti preventivi del Comune di Serravalle per l'anno 2022 e 

fissazione del moltiplicatore d'imposta per l'anno 2022 
 
 
 

Egregio Presidente 

Gentili Signore, egregi Signori Consiglieri, 

la Commissione della Gestione (CdG) si è consultata e ha discusso in merito al preventivo 2022 oggetto del 

suddetto messaggio. Il preventivo in corso di analisi è stato corredato da una precisa e completa 

presentazione fornita dal MM n. 3 del 26 ottobre 2021. 

 

La CdG condivide e apprezza i contenuti. Interessanti e appaganti sono le tabelle riportate a pag. 4 che 

stabiliscono raffronti tra gli ultimi esercizi, come pure le correlazioni alle varie voci, evidenziando la struttura 

finanziari del Comune. 

 

Dall'incontro del 11 novembre scorso alla CdG è emersa la necessità di disporre di ulteriori informazioni e 

dettagli, come pure di specifiche di alcune voci, onde consentire una più precisa valutazione. Di conseguenza 

sono state richieste alcune note e documentazioni. Queste sono state oggetto di discussioni nella seduta della 

commissione del 23 novembre 2022. Il capo servizi finanziari Nedy Bianchetti ha chiarito le richieste e 

fornito le giustificazioni, permettendo alla commissione di poter esprimere un giudizio sul merito. 

 
CONSIDERAZIONI GENERALI 

 
La citata relazione prodotta è completa di indicazioni pertinenti e dà una buona visione della attività svolte 

dal municipio. Pure logiche e calzanti le indicazioni riportate a pag. 2 , sul gettito di imposta e sul contributo 

di livellamento. Argomenti di indiscusso interesse per le nostre finanze. 

 
Il nuovo piano contabile MCA2 viene rispettato nelle sue disposizioni. 

 
Nel citato MM al punto «B» viene riportato il presunto risultato d'esercizio per il 2022 che si presenta in 

crescita del 23% rispetto al preventivo 2021, pari a CHF 221'453. 

 

La CdG ha incontrato in data 29.11.2021 il sindaco, Luca Bianchetti, il responsabile dell’Ufficio tecnico, 

Roberto Guarisco e il municipale Pascal Venti onde discutere in merito alla manutenzione dei beni del 

Comune. La CdG ha ottenuto rassicurazioni in merito alle spese previste e alla programmazione di interventi 

che sono coordinati e seguiti a dovere. Se saranno necessari interventi supplementari non si lesinerà di 

intervenire con efficienza e senza economizzare mezzi, visto il probabile positivo andamento dei conti per 

l’anno 2022. 

 
L’ anno che si sta concludendo è stato ancora toccato dalle vicissitudini dovute alla pandemia COVID 19. 

Si impone quindi prudenza nell’affrontare previsioni. Ovviamente ne deve conseguire maggiore oculatezza 

nell’utilizzo delle risorse pur se nello stesso tempo vanno promosse e mantenute le necessarie attività e gli 

investimenti. Le minaccia di una ripresa dei contagi nel corso dei prossimi mesi tingono di fosco le 

previsioni. La ostentata ripresa sembra rallentata anche dai ritardi nei processi produttivi in genere 
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determinata da carenze nelle forniture di beni e servizi e, ciò nonostante, la tendenza al rafforzamento di una 

maggiore domanda. Il prossimo anno potrebbe essere ancora caratterizzato da incertezze e da una mancata 

ripresa dei processi produttivi. Una spinta inflazionistica potrebbe erodere la debole ripresa economica. Non 

da ultimo si impongono alla nostra comunità nuovi investimenti necessari e improrogabili quali, in primis, 

il nuovo edificio scolastico di cui tutti noi ne riconosciamo la valenza. 

 
D'altro canto, possiamo avvalerci, grazie a una gestione degli ultimi anni parsimoniosa ed oculata, di un 

moltiplicatore aritmetico positivo pari a 87% e quindi a fondi propri sufficienti per affrontare i possibili 

disagi futuri. Parimenti positivi sono le indicazioni del Gran Consiglio che rimarcano il concetto di 

perequazione finanziaria quale elemento indispensabile per una crescita armoniosa ed equilibrata del nostro 

Cantone. L’attenzione che la autorità cantonale ripone verso gli investimenti indispensabili delle comunità 

periferiche, semmai, in questa momentanea situazione di crisi, viene rafforzata. 

 

Non da ultimo la situazione finanziaria attuale, caratterizzata da tassi bassi, spinge ad effettuare investimenti 

come non mai. In questo senso la CdG si sta pure interessando ad un progetto di pianificazione finanziaria 

con gli istituti di credito finanziatori, onde consolidare da una parte i debiti esistenti e programmare i futuri 

investimenti alle migliori condizioni possibili.  

 

Evidente e alla portata di tutti è la crescita degli investimenti immobiliari e quindi di edifici in paese dovuti 

ai tassi bassi, ma non solo in quanto la ricerca di località che offrono buone qualità di vita evidenzia e 

premiano il nostro territorio. Bisogna quindi accrescere questo interesse anche mediante la creazione di 

infrastrutture adeguate. 

 
Se crediamo in queste opportunità di sviluppo dobbiamo affrontare i prossimi passi con lungimiranza e con 

fiducia, mantenendo comunque prudenza e attenzione nella gestione di ogni singolo cespite. 

 
Il preventivo per l’anno 2022 presentato dal Municipio per l’ approvazione é stato sicuramente elaborato in 

queste logiche ed é pertanto da condividere. 

 
La CdG rileva alcune osservazioni di dettaglio che riporta qui di seguito. Esse sono state evidenziate e 

discusse nelle varie sedute. 

 
-conto 022.3636.00 - Partecipazione antenna Val di Blenio ERS-BV 

L’adeguamento della occupazione è stato deciso dai tre Municipi in base a quanto stabilito da ERS BV 

nell’ambito del Masterplan della Valle di Blenio. Ciò onde rafforzare il potenziale di sviluppo del territorio 

e seguire i progetti in corso di sviluppo nella Valle di Blenio (Campo Blenio 365, Fondazione Valle 

Malvaglia, Polisport, ecc.). L’attività è stata da ultimo presentata nel corso della assemblea ERS-BV del 25 

novembre 2021 a cui ha presenziato il delegato del comune sig. Giacomo Cavargna. In quella sede si é 

evidenziato il sempre maggiore compito della struttura a far crescere progetti: in 11 anni ne sono stati 

finanziati 245 con stanziamenti di complessivi CHF 5.5 mio a fronte di un investimento totale di CHF 74 

mio. Si ritiene indispensabile dimostrare interesse e sensibilità e rafforzare eventuali interventi di sostegno. 

 
-conto 350.3632.100 - Contributo centro giovanile Acquarossa 

La CdG si é chinata sulla chiave di riparto delle spese tra i tra Comuni associati. Blenio partecipa con un 

contributo fisso stabilito in CHF l 0'000 annui, mentre Serravalle ed Acquarossa con un contributo definito 

pro-capite, giustificato dalla maggiore partecipazione di ragazzi. La partecipazione, purtroppo, sembra essere 

però poco marcata. Bisognerà intervenire nelle strutture scolastiche per aumentare il ricorso alla struttura. 

 
-conto 620.30l 0.000 - Stipendi ed indennità personale 

La CdG ha appurato che sono previste due assunzioni nella squadra esterna a partire dal 01.05.2022. Il nuovo 

organico sarà di 3 persone con grado occupazione l 00%, l al 70% e 2 al 50%. Si ricerca preferibilmente un 

idraulico/sanitario in quanto altre qualifiche sono già presenti in organico. 
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-conto 620.3612.100 – Partecipazione strade consortili 

L’aumento  della voce per CHF 50’000 rispetto al preventivo 2021 é stato determinato dalla previsione di 

spesa per i lavori sulla strada consortile in località Scateto.  

 
-conto 620.6395.000 - Prelievo fondo FER 

Il potenziamento dell’illuminazione pubblica del conto 620.5010.002 per il 2022 non viene più vagliata fra 

le misure che possono beneficiare dei contributi FER dato che le lampadine a LED sono considerate la norma 

e non un miglioramento energetico. 

 
Non si ritengono necessari riportare altri commenti o osservazioni.  

MOLTIPLICATORE 

Il Municipio propone, alla luce dei dati del preventivo presentato per l’approvazione, il mantenimento del 

moltiplicatore al 93%. Sulla base del piano finanziario e delle sue previste risultanze l’attuale livello del 

moltiplicatore può ancora essere mantenuto, ma si evidenzia che per il futuro sarà obbligo una attenta analisi 

e, se del caso necessario, approntare un adeguamento. 

 
CONCLUSIONI 

 
Visto quanto sopra e le considerazioni emerse, la maggioranza della CdG condivide la risoluzione proposta 

dal Municipio nel messaggio n. 3, risoluzione n. 573, del 26 ottobre 2021 e invita il Consiglio Comunale a 

voler risolvere:  

1. I conti preventivi del Comune di Serravalle sono approvati per l’anno 2022. Il fabbisogno richiesto 

ammonta a CHF 3’608’547. 

 
2. Il moltiplicatore per l’anno 2022 è fissato al 93% dell’imposta cantonale di base. 

 
 
 

Per la maggioranza della Commissione di Gestione 

 

La presidente 

Marusca Cittadini 

 
 

I membri 

Giacomo Cavargna  

 

Stefano Geninasca  


